

Nanatsuboshi

令和6年11月29日
清瀬市立清瀬第七小学校
学校だより 12月号

清瀬市立清瀬第七小学校

巻頭言

感性を磨く文化的行事の在り方
～ともに創り上げる喜び～

- ・文化的行事で育てたい資質・能力
- ・音楽会の成功に向けて…

校長 吉田 有子
文化的行事委員長 金沢 里奈

写真：本校 文化的行事委員会のメンバー

2024. 12

感性を磨く文化的行事の在り方 ～ともに創り上げる喜び～

11月3日（日）の運動会には、たくさんの保護者、地域の皆様においでいただき、ありがとうございました。雨のため一日延期になりましたが、その甲斐あって、当日は暑さを感じるほどの晴天のもと、子供たちは練習の成果を発揮し、思い切り走り、踊り、競い合いました。応援していただいた声援や拍手に練習以上の力を出すことができました。結果はたった6点差で白が優勝となりましたが、どちらも全力を出し切ったすがすがしい気持ちで運動会を終えることができました。

運動会の練習と並行して、音楽の時間には、合唱や合奏の練習も始めていました。音楽会は、12月13日（金）児童鑑賞日、14日（土）保護者・地域鑑賞日となっております。今年はおいでいただいた皆様にすべての学年の演奏を聴いていただけるよう計画いたしました。

どうぞ、ご家族皆さんでいらして、子供たちの演奏をご堪能ください。

文化的行事で育てたい資質・能力

音楽会に向け、運動会終了後、合奏のための楽器のオーデイションを行いました。決まった楽器の練習のため、音符読み⇒個人練習⇒パート練習⇒全体練習と段階を踏んで練習を重ねています。

本校では、「展覧会」「学習発表会」「音楽会」の3つの文化的行事を毎年順番に行っています。3年に1度の開催となりますので、6年生だけでなく、4、5年生にとっても、最後の「音楽会」となります。

どの文化的行事も共通している点は、児童一人一人の「感性を磨く学び」だということです。展覧会では、図工や家庭科で習得した技能を使った創作活動による作品での自己表現を行います。「学習発表会」では、日頃の学習の中から、自身が興味をもって調べたことや音読の成果を劇にして表現するといった、言葉を通して自分の思いを形にした表現活動です。

そして今年行う音楽会では、曲の構成や曲想を知り、受け止め、感じたことを歌や合奏で表現することをねらいとしています。楽器の演奏技術については個人差も大きく、得意苦手がありますが、音楽会では、担当する楽器を

練習し、合奏として、他の楽器と音を合わせて一つの曲を創り上げていくプロセスを大切にしています。楽器のオーデイションは、子供たちにとっては一つの試練です。落ちてしまっても他の楽器を担当する児童も多いですが、そこでやる気を失わず、どの楽器もなくてはならないものであり、学年の合奏を完成させるために、「自分は欠かせない役割を担っているのだ。」という自覚をもたせることは、学びに向かう力を高めます。また、オーデイションに受かった児童も落ちてしまった友達の思いを受け止め、自分の役割の重要さに気付き、努力を惜しまず練習するということで、役割を全うすることができ、それが次のチャレンジへの自信につながります。

今回の音楽会では、歌や演奏の技能を高めるだけでなく、自分の役割を自覚し、学年の仲間と一つのを完成させる喜びを感じさせたいと思います。

音楽会の成功に向けて

音楽会の本番まであと2週間となりました。

演奏する曲を決めるにあたり、音楽専科と各担任で、「学年相応の技能か」「子供たちのやる気を引き出せる曲か」を考えました。

練習では、音楽専科を中心に指導していますが、担任も授業に入り一緒に指導をしています。最初は、1曲の中を短く区切りながら少しずつ練習をしてきました。もちろん始めから演奏や歌声を合わせることはできません。何度も練習を続けながら、ようやく全員の歌声やリズムが合った瞬間は、職員も子供たちと同様に嬉しくなります。練習開始の頃は不安な表情で演奏していた子供たちも、この小さな積み重ねを経て、次第に真剣な表情に変わっていきました。本番では、自信をもち堂々と演奏する姿をご覧いただけるように職員一同、励まし続けていきます。ご家庭でも温かく見守っていただけますと幸いです。

また、当日までの会場準備は、6年生が声をかけ合いながら職員とともに一生懸命に行いました。入口の装飾は4年生が制作しました。また、片付けは5年生が行います。どうぞ、子供たちの演奏を楽しみにしてください。

運動会

11月3日(日)青空の下で第53回運動会が行われました。今年の児童会スローガン「元気・あいさつ・助け合う七小」の元、様々な場面で児童の活躍が見られました。



5年生 社会科見学

11月11日(月)5年生が社会科見学で「明治なるほどファクトリー」と「大林組技術研究所」に行きました。「明治なるほどファクトリー」では、明治の板チョコとアポロチョコレートの作り方について工場見学を通して学びました。「大林組技術研究所」では、最新の耐震技術について見学や体験を通して学びました。物作りの裏側を見ることで、そこで働く人たちの工夫や努力を知ることができました。



青空給食

11月12日(火)青空給食がありました。給食調理員さんが、一つ一つ詰めてくださったおいしいお弁当を、さわやかな青空の下おいしくいただきました。いつもと違った給食の時間を、子供たちは喜んでいました。



けやき学級 校外学習



11月15日(金)けやき学級は校外学習で国立科学博物館へ出かけました。館内は6年生のリーダーを中心に、縦割り班で見学しました。化石や動物の剥製など、さまざまな展示物に興味をもち、楽しい時間を過ごしました。



4年生 社会科見学

11月19日(火)4年生が社会科見学で羽村取水堰、羽村市郷土博物館、まいまいず井戸に行きました。羽村取水堰では、多摩川と玉川上水の始まりを見学しました。郷土博物館では、玉川上水が作られた理由、どんな工事をしたのかなど、専門員の方の話を聞いたり、写真を見たりして学習しました。



2年生 動物教室

11月19日(火)『犬のこと』を学びました。パネルシアターや映像を見ながら、得意なことや犬の気持ちなど、分かりやすく学ぶことができました。「いやがることをしない・きいてからさわる・てをあらう」の合言葉を学び、犬博士に認定されました。



令和6年 12月 行事予定・授業時数

日	曜	朝	行 事 予 定	時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日								
2	月	学指	安全指導 委員会⑧	5	5	5	5	6	6
3	火	朝会	ロング昼休み（たてわり班） SC	5	5	6	6	6	6
4	水	読書		5	5	5	5	5	5
5	木	朝遊	美化タイム	5	5	6	6	6	6
6	金	朝指	水泳指導（高・中） 多摩特研連合運動会(けやき)	4	5	5	6	6	6
7	土								
8	日								
9	月	学指		5	5	5	5	5	5
10	火	朝学	SCなし	5	5	6	6	6	6
11	水	読書	音楽会リハーサル	5	5	5	5	5	5
12	木	朝学	音楽鑑賞教室(5)	5	5	6	6	6	6
13	金	学指	音楽会（児童鑑賞日）5時間授業 SC	5	5	5	5	5	5
14	土	学指	音楽会（保護者鑑賞日）チャイム切 給食あり 掃除なし 5時間授業 月曜時程	5	5	5	5	5	5
15	日								
16	月		振替休業日						
17	火	朝学	学校給食運営協議会 SC	5	5	6	6	6	6
18	水	読書		5	5	5	5	5	5
19	木	朝遊		5	5	6	6	6	6
20	金	朝学	水泳指導（低・け） 学校運営協議会④	4	5	5	6	6	6
21	土								
22	日								
23	月	学指	給食終	5	5	5	5	5	5
24	火		3時間授業 終業式	3	3	3	3	3	3
25	水		冬季休業日始（1月7日まで）						
26	木		閉庁日始（1月5日まで）						
27	金								
28	土								
29	日								
30	月								
31	火								

※右のQRコードからも、学校ホームページへのアクセスが可能です。ぜひご覧ください。



*冬休みにチャレンジできる**コンクール**があります。西玄関に掲示しますので、ご覧ください。

《掲示期間：12月12日（木）～1月10日（金）》

*漢字検定が1月31日（金）に行われます。今年度最後の力だめしにぜひチャレンジしてください。

《申込期間：12月9日（月）～20日（金）》